

Conclusion



Quelques points essentiels

- La transparence est toujours une première étape nécessaire
- La transparence peut faciliter la participation, mais...
- ... la transparence et la participation ne sont pas les mêmes principes.
- Responsabilités conjointes et parallèles de la société civile et du gouvernement dans la promotion de la participation
- La transparence et la participation sont importantes à tous les stades du cycle budgétaire
- Nécessité de se concentrer et de faire davantage au niveau local

- Rapports avec d'autres réformes :
 - Il ne s'agit pas uniquement d'une distribution accrue des informations publiées ;
 - Il faut considérer l'impact sur la transparence lors de la mise en œuvre de nouvelles réformes.
- Prochaines évaluations de la transparence des finances publiques et de la participation :
- Tunisie – en juin 2014 ;
- Liberia – en septembre 2014.

Envisager un forum en ligne pour échanger des opinions sur la transparence des finances publiques et la participation.